Oral de concours (CCINP / Centrale-supélec / Mines-Ponts) : exemple de restitution (1ère partie)

- Ces dernières années, les applications permettant aux parents de superviser les allées et venues de leurs enfants se sont répandues.
- Au travers de l’exemple d’une famille basée dans le Maryland dont le fils aîné étudie au Texas, l’article montre comment ces logiciels simplifient la vie des parents et les rassurent.
-Une experte donne, par ailleurs, plusieurs exemples de fonctionnalités qui séduisent ces derniers et expliquent pourquoi ce marché de niche est en plein essor […].
- Une seconde experte, universitaire quant à elle, pointe cependant le revers de la médaille. Elle souligne, d’une part, que les développeurs ont en réalité inventé ces solutions pour tirer profit du sentiment d’insécurité ambiant, entretenu par un battage médiatique constant. D’autre part, elle s’alarme que les données numériques que ces applications récoltent à foison et revendent à prix d’or entraînent paradoxalement une autre forme d’insécurité, bien moins palpable mais tout aussi préoccupante. 
- Cette réflexion sur l’insécurité numérique aborde un sujet brûlant, dans la mesure où elle pose la question suivante : en sortant du numérique et en reprenant des comportements ancestraux, ici concernant la parentalité, l’humanité s’en trouverait-elle grandie ? 
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Oral de concours (CCINP / Centrale-supélec / Mines-Ponts) : exemple de restitution (corrigé)

Over the last few years, applications allowing parents to monitor their children’s whereabouts have become ubiquitous.
Through the example of a Maryland-based family whose elder son is a student in Texas, the article shows how such software makes the parents’ lives easier and reassures them.
Besides, a pundit gives several instances of features which attract the latter and explain why this niche market is fast-growing […].
Another pundit, an academic in her case, nonetheless points at the downsides. On the one hand, she highlights that the developers have actually come up with those solutions to make the most of a general sense of insecurity, fuelled by a relentless media hype. On the other hand, she is concerned that the abundance of digital data which those applications collect and resell at a substantial price paradoxically entails another form of insecurity, much less manifest but just as worrisome.
This reflexion on digital insecurity broaches a topical issue, insofar as it raises the following questions: if it did away with digital tools and rediscovered traditional behaviour, here concerning parenting, would humanity be better off? 
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